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部委曾激烈辩论是否降息

央央行行顶顶住住压压力力坚坚决决不不降降 本报济南6月9日讯(记者 马绍
栋) 从省政府新闻办举行的节能新
闻发布会上了解到，“十二五”前三年，
全省万元GDP能耗累计降低12 . 26%，
超额完成进度目标。今年我省将力争
节能环保产业产值突破5000亿元，2015

年突破5500亿元。年内新增清洁能源
客车800辆，新改建电子不停车收费车
道28条，新增绿色建筑标识项目800万
平方米以上。

据山东省经信委新闻发言人、总
经济师刘绪聪介绍，“十二五”前三年，
我省规模以上工业万元增加值能耗
降低21 . 87%，新能源发电装机容量达
到600 . 8万千瓦，占电力总装机容量的
7 .8%。结构节能取得积极成效。2013年，
全省服务业占GDP的比重由2010年的
36 . 6%增加到41 . 2%，提高了4 . 6个百分
点。高新技术产业产值占规上工业比
重达到30 .2%。全省综合利用工业固体
废物8931万吨，工业固体废物综合利
用率达到83 .57%。

刘绪聪表示，今年我省将加大
产业结构调整力度，服务业增加值
占全省生产总值的比重比2013年提
高1 . 5个百分点左右。加快推动节能
环保产业成为全省新的支柱产业，
争取节能环保产业产值今年突破
5000亿元，2015年突破5500亿元。年
内新增培训能源管理师1400人以
上，到2015年全省能源管理师总数
达到1万人。年内新增绿色建筑标识
项目800万平方米以上，年内新增清
洁能源客车800辆，新改建电子不停
车收费车道28条。

为什么增长已经放缓至金
融危机以来最慢，但决策者依然
没有祭出降息这个终极武器？答
案很可能是央行顶住了各部委
的压力。央行不希望重走加大
杠杆刺激经济增长的老路。有
消息称，央行、财政部、国家计
划委员会以及其他权力部门
对如何刺激增长有激烈的辩
论。他们辩论是否应该两年多
以来首次降息。

消息人士称，央行直到目前
依然强烈反对降息。央行强调信
贷激增将进一步膨胀债务，导致
资金流向房地产等亟需现金的
过剩行业。而这些泡沫的破裂将
造成贷款坏账激增。据一位央行
内部人士说：“理论上说降息的
条件已经成熟，通胀不再是一个
需要担心的问题。但是降息效果
不会像我们希望的那样有效，因
为这将恶化其他问题。”

央行高层官员上周的公
开表态，也流露出不愿意降息
的观点。

央行调查统计司司长盛松
成上周四表示，我国企业对债务
融资的依赖较大、杠杆率水平较
高，继续加杠杆将增加宏观经济
脆弱性，因此，货币政策不存在
大幅放松的空间。

盛松成撰文称，“实物资本
供给有限而投资需求相对无限、
货币供给有限而货币需求相对
无限，这两对供需矛盾从根本上
导致了高利率与高货币余额并
存的局面”。

中 国 一 季 度 经 济 增 长
7 . 4%，低于政府的7 . 5%增长目
标，为2012年三季度以来最低季
度增速。

面对经济放缓，决策层迄今
的应对依然是财政“微刺激”，货
币“定向放水”。

据报道，最近数家中小型金
融机构已于近期获得1000亿元
人民币再贷款，定点投向于农村
建设。该笔再贷款已于上个月底
收到。 本报综合

央行决定从2014年6月16日起，对符合审慎经营要求
且“三农”和小微企业贷款达到一定比例的商业银行(不含
2014年4月25日已下调过准备金率的机构)下调人民币存款
准备金率0 . 5个百分点。“三农”和小微企业贷款达到一定
比例是指：上年新增涉农贷款占全部新增贷款比例超过
50%，且上年末涉农贷款余额占全部贷款余额比例超过
30%；或者，上年新增小微贷款占全部新增贷款比例超过
50%，且上年末小微贷款余额占全部贷款余额比例超过
30%。按此标准，此次定向降准覆盖大约2/3的城商行、80%

的非县域农商行和90%的非县域农合行。
此外，为鼓励财务公司、金融租赁公司和汽车金融公

司发挥好提高企业资金运用效率及扩大消费等作用，下调
其人民币存款准备金率0 . 5个百分点。

央行表示，目前流动性总体适度充裕，货币政策的基
本取向没有改变。 本报综合

本报青岛6月9日讯(记者
徐瀚云 实习生 万汶柳)

快速发展的立体车库制造
业遭遇超低使用率的尴尬，
车库使用者面临着成本回收
慢、维护不到位的困境。日
前在青岛胶南召开的机械
式停车设备国家标准的专
家审查会提出，未来将推行
强制维护保修，或将破解这
一难题。

在即将出台的新规中，
由于立体车库的使用方大多
不具备维修保养能力，这项
服务仍然由制造商来提供。
过了双方合同规定的一年或
者两年质保期以后，由用户
出钱让厂家继续做每月维护
和年检，明确了维修保养责
任，因为故障而弃用车位的
情况就会减少。

“行业现在处于快速发
展时期，竞争非常激烈，甚至
出现恶性竞争的情况。”全国
起重机械标准化技术委员会主
任赵春晖介绍，“以前一个立体
车位成本要一万五，现在一万
三也有人敢接，难保不出现偷
工减料的现象，安全性更不能
保证了。”

目前全国大概有300家立
体车库制造商，山东厂家最为
集中，胶南的厂家数量占全省
的三分之一，基本成为了立体
车位的集散地。截至今年4月
份，仅青岛茂源公司一家就
已经建造安装了一万多个立
体车位。

有关人士称，快速发展期
过后，大约三五年的时间，将迎
来行业的大洗牌，严格按照标
准生产的大企业不会受什么影

响，小厂家将抵挡不住市场的
选择。其实只要保证安全和方
便，立体车位的使用率自然就
高了。

据 了 解 ，在 众 多 厂 家
中，有的小厂家根本没有制
造能力，接了订单之后交给
大厂家来做，自己只是做代
加工。另外，大企业都会投
保，如果因为设备问题造成
车辆受损，由保险公司最高
可赔付1 0 0万，小厂家就做
不到。这样的厂家也没有售
后维修和保养的能力，容易
出问题。本次会议提出的维
保标准将为相关法规的制
定提供理论基础，推行强制
维保，新规定的出台在保证
安全的同时，也将淘汰一部
分达不到维保要求的小厂
家。

山东节能环保产业

产值年内突破5000亿

立立体体车车库库将将推推强强制制厂厂家家维维保保
业内人士称三到五年将面临行业洗牌

延伸阅读

16日部分银行下调存准率

本报济南6月9日讯 (记者 李
虎 实习生 刘相华) 6月6日，备
受业内关注的AOD中微LED照明
体验中心在青岛市正式落成。

据介绍，该中心是AOD中微全
球领先照明科技和解决方案的重要
展示平台与体验中心，肩负着立足
青岛引领全国LED智慧照明变革的
重任。

中微照明体验中心

青岛落成

与制造业的繁荣正相反，
立体车库的使用率很低。据悉，
在郑州和天津这样人口密集的
城市，停车位严重不足，使用率
比较高。

而在青岛，使用率能达到一
半，在济南的使用率就比较低了。
记者在黄岛薛家泊子社区服务中
心看到，地上4层的立体车库共有
30个车位，停了10辆车，地下2层
的立体车位则还没有投入使用。

普通立体车位一般以帕萨
特的车型建造，车位长 5米，宽
1 . 8 5米，高1 . 5 5米，不是所有车
都能停进去。如果要停大型车
得提前定好特殊的建造标准，
车库上都会贴有标牌说明能停
放什么车型。车位设计过小的
话，会直接影响停车。

相关链接

山东晨曦集团

上缴税金强势增长

本报莒县讯 山东晨曦集团继
2013年实现销售收入751亿元，上缴
海关税金71 . 5亿元，进口大豆1098万
吨，一举成为全国最大的大豆进口
企业之后，今年1月-5月份，又实现
销售收入 3 8 7 . 1 5亿元，同比增长
33 . 2%；上缴国家海关税金38 . 16亿
元，同比增长36 . 6%，使每个工作日
上缴的税金达到3710万元，上缴县
域各税逾亿元，各项生产经营指标、
上缴税金指数呈强势增长势头。山
东晨曦集团是山东重点工业企业，
连续5年入围中国民营企业500强。
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